

La Religión es la cadena de oro que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos

Suscripción por mes..... \$ 0.25
Número suelto..... 0.06
" atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada

Dirijase la correspondencia al Director

CON APROBACION ECLESIASTICA
Imprenta "CELAJES"

Director
Canónigo Basilio Gómez

Administradora
Profesora Blasina Carías

AÑO VIII

Dauí, Honduras, Centro América, 19 de Junio de 1932

Nº 638

HONDURAS NECESITA VIAS FERREAS

PRODUCCION, consumo, exportación, importación... ¿qué nos dicen estas cuatro cosas cuando ellas carecen de transportes seguros, rápidos y baratos? Se conculen de su estado precario y forcejean por encontrar una mano dinámica que las haga prosperar. En vista de esto, todos los países—como el nuestro—que necesitan desarrollar sus riquezas, deben tener presente esto: Las líneas férreas son la base para el progreso de los pueblos.

¿Qué fue de los valles, de las altiplanicies y hasta de las serranías incultas? Tierras yertas de ayer, son hoy centros de trabajo que producen para el bienestar propio y ajeno. Lo atestiguan el Canadá, los Estados Unidos, la Siberia, la Argentina, etc. y hasta nuestra Costa Norte. A pesar de ello ¿cuál es la causa de que aún vivamos sin el ferrocarril? ¿Será la cuenta que tienen las contratas de carretera? ¿O será que no tenemos quien pueda hacer una vía férrea? Uno u otro motivo, o ambos a la vez, no deben ser obstáculos insuperables para los encargados de la cosa pública, pues ellos, más que nadie, están palpando que las carreteras son necesarias solamente como auxiliares del ferrocarril. Y esto se comprueba con los hechos en todas las naciones que tienen verdaderos programas de vías de comunicación. Véase al respecto lo que significan Suecia, Alemania, Francia, Suiza, etc.

Ahora, si se examina nuestro sistema carretero, se hallará que sus gastos son crecidos, no dejando ninguna ganancia al Estado, sino únicamente a las Empresas particulares. Fuera de esto, tómesese en cuenta que autos y camiones, si son rápidos para el turismo y pocas mercaderías, tienen dos inconvenientes: su tarifa elevada y su falta de capacidad para transportar más de siete toneladas. Con el ferrocarril no pasa lo mismo: saltan a la vista sus ventajas: es seguro, rápido, barato y puede transportar, en seis horas por término medio, trescientas toneladas. (Así sería el ferrocarril de Tegucigalpa al Golfo de Fonseca). Por otra parte, nótese que un ejército de cinco mil hombres, con todos sus pertrechos de guerra, bien puede llegar en doce horas de ferrocarril desde la capital a Ocotepeque o la Costa Norte. Además, véanse estas otras ventajas: el valor que da a las tierras, el incremento de la agricultura, la industria y el comercio, el trabajo que dá a campesinos, artesanos y profesionales, y la renta que produce a las arcas nacionales.

Que se empiece, pues, nuestra red ferrocarrilera; pero que sea por cuenta del Estado o por cuenta de una Compañía Nacional.

Pastoral sobre el comunismo

0-0-0

(Continúa.)

Y al tratar, amados hijos, de los sacros intereses patrios, no podemos menos de llamaros la atención sobre un peligro que parece amenazarnos. Y como el PASTOR otea vigilante sobre su rebaño, así Nos en nombre de Dios y al impulso de nuestra tremenda responsabilidad, no menos que por nuestro intenso amor a Honduras, os damos el grito avisor. ¡El monstruo está a las puertas!

Si; monstruo escapado de los otros infernales; no otra cosa es el odioso SOCIALISMO.

Este nefando sistema se presenta bajo los nombres de comunismo, bolchevismo o sovietismo que son nada menos que los aborrecibles tentáculos del pulpo criminal y voraz que ha aniquilado la Rusia y que se extienden siniestramente por los otros continentes, que ven con espanto su fatídica bandera rojinegra que dice: SANGRE Y MUERTE.

Mucho se ha escrito contra el COMUNISMO RADICAL y la prensa tanto en Rusia, España y recientemente en El Salvador, ha descrito los horrores que a su paso de ciclón y cataclismo ha ido dejando.

(Continuará.)

Alonso A. Brito

Este distinguido y malogrado poeta hondureño cumplió siete años de fallecido en la ciudad de Comayagüela el 12 de Junio actual. Todos los que nos llamamos sus amigos siempre lo recordamos con cariño y, en cada aniversario de su ida eterna, el pesar nos embarga el corazón, pues nunca olvidamos las relevantes cualidades suyas en el seno del hogar, alrededor de sus relaciones y pulsando la lira para cantar las bellezas de la Patria.

Al despedirse de este mundo Alonso A. Brito, quedaron de duelo nuestras letras y las musas aún le lloran al recordar aquellas endechas tan sentidas de él.

Que el alma de nuestro amigo descansase en paz, mientras nosotros vamos a regar rosas, muchas rosas, sobre su solitaria tumba.

Dr. Rubén Andino Aguilar

Un hogar apreciable se halla de duelo en la capital: el de este notable médico y distinguido ciudadano, quien dejó de existir hace pocos días. Como él vivió consagrado al bien de los suyos y de sus semejantes, por su humanitaria profesión que ejerció con admirable éxito, su fallecimiento ha hecho brotar el duelo en todos ellos, duelo que se manifestó mucho más al conducir sus restos mortales a la última morada. Elevando nuestras preces por el descanso eterno de su alma, presentamos nuestro pésame muy sentido a su joven viuda, doña Adriana y demás deudos del extinto.

Una denuncia

Laureano Saucedo Rodríguez, denuncia el hecho siguiente: Estando mi hermana Córdula en su casa de habitación, en la aldea del Guayacán, ocupada en sus quehaceres domésticos, cuando llegó el individuo Rafael Castellanos M., acompañado de otros señores, y tomando de los puños a mi hermana, la arrastró por el patio de la casa algunas varas. Si no hubiera sido la intervención de algunas personas a estas horas mi hermana se encontrara deshonrada pues lo demuestran los golpes que presenta en su cuerpo. Hay cinco testigos.

Cumpleaños

La apreciable señorita Mirna Ortiz celebró el día de sus días el 2 del presente mes. Sus amigos la obsequiaron en la noche de esa fecha con un buen concierto. Aunque tarde deseámoles muchas felicidades.

Bautizo

El 5 del mes en curso recibí las aguas bautismales la niña María Otilia, hija de nuestro amigo don Mónico Licona. Fueron padrinos de la nena, la señorita Blanca Adriana Paz y el Director de CELAJES. Que Dios bendiga a la nueva cristiana.

Acta levantada por el Personal Docente y los Padres de Familia

Se defiende en ella al Prof. Garache

En el Salón principal de la Escuela de Varones "Francisco Morazán" del pueblo de El Paraíso, a los veintidós días del mes de mayo de mil novecientos treinta y dos. Reunidos los Padres de Familia y Personal Docente de las Escuelas Urbanas de este Centro, para tratar asuntos importantes sobre la actuación que en el desempeño de sus funciones observa este profesorado, se procedió de la manera siguiente:

1º—El Director de la Escuela interrogó uno por uno a las personas reunidas acerca de que si lo han visto a él o a cualquier

de los miembros del personal en propaganda política por medio de hojas sueltas; si han sabido que se ocupa de andar insinuando a persona alguna para que se adhiera a determinada candidatura; si lo han visto en corrillos o en un club político trabajando en ese sentido; si creen y están de acuerdo con lo que el semanario LA VERDAD dice sobre los Directores; si los han visto ocupar su tiempo en asuntos ajenos al cargo que desempeñan etc. Inmediatamente después de terminado este interrogatorio, la concurrencia se pronunció en contra todo lo que dicho Nacionalista había propalado en la prensa.

2º—El joven don Modesto Cáliz en representación suya y de don Vicente González, expresó a la sociedad reunida que jamás había oído a persona alguna decir que los Directores de estas Escuelas se han ocupado en hacer propaganda, que les consta a todos la vida que esos señores llevan, es decir, consagrada a sus labores, que él conocía bien a estos profesores y que preguntaran a la sociedad de Cholulteca la fama honradez de que disfrutaban. Más o menos de igual manera se manifestaron los otros elementos allí presentes, obtando algunos porque se procesara a dicho individuo; pero el Director expuso que a él no le gustaba andar en juzgados, que jamás lo había hecho, que solamente deseaba poner en conocimiento de los padres de familia lo ocurrido para que ellos fueran su juez, y así dictaminaran ya en pro o en contra, según el juicio que de ellos se habían formado durante el tiempo que tienen de laborar en este pueblo.

3º—En vista de la calumnia que dicho individuo ha lanzado a los Directores, resolvieron que estaban listas sus firmas para defender el buen nombre de estos empleados, y que para constancia y demás fines legales, firman la presente acta juntamente con el personal docente.

Vicente González, Antonio Mendoza, Julio C. Espino, Alejandro B. Pastor, Francisco Lupiac, Adán Sevilla, Luis Moncada, Juan L. Arriola, J. Luis Iglesias, Raimundo Escoto, Modesto Cáliz, Juan José Moncada Ordóñez, José Yenuario Rivas, Dionisio Medina, José Barahona, Saturnino Bográn y Santos I. Torres.

Nota: Se ofreció en un remitido anterior que no se contestaría cosa alguna a ese señor, basta saber que tuvo la audacia de publicar semejante calumnia para formarse un juicio de su catadura moral. Muchos de los que él había inducido se le han devuelto en vista de que carece de honradez y hombría de bien acompañarlo. Las firmas que aparecen en favor del profesora-

Viendo las cosas al través del prisma de la vida

MUCHOS DE NUESTROS DIRIGENTES SON CIEGOS, Y CREYENDO TENER VISTA ACONSEJAN Y DIRIGEN A OTROS CIEGOS, Y ENTONCES UNOS Y OTROS VAN AL FRACASO

El primer amor de todo hombre que busca la perfección, es el amor a Dios, Creador. Cuando ese amor no se tiene, y en cambio adoramos con pensamiento miope a un caudillo político o a otra persona generalmente de otro sexo, con un amor que raya en locura, Dios castiga perturbando la paz de que debía gozar, poniendo en el corazón una llama de amor mal entendido que dañamos a veces en llamar PASIÓN que atrae y debilita el pensamiento de la persona misma. Díganlo los enamorados ciegamente, respondan los apasionados en política. Si la persona es débil la llevan por la pendiente del vicio. Para ellos no hay paz porque esa pasión los daña lastimosamente en lo espiritual y en lo corporal. Estas personas en su loco diavario no reflexionan, ni pueden cumplir desapasionadamente a la vez que con imparcialidad los deberes que les señala el civismo y la moral.

Por el caso, el civismo nos inculca el amor a la Patria, y por consiguiente ese amor debe extenderse a los valores morales del país, y entre esos valores figuran los actuales candidatos a la presidencia de la República lanzados por uno y otro bando, por ser ciudadanos que por sus méritos y virtudes se hacen acreedores a tal distinción, y desde luego, opino sinceramente que todo hondureño honrado que ame en verdad a su Patria debe amar y respetar a los candidatos que postulan las distintas agrupaciones, políticas militantes, por lo menos no debemos designarlos ni odiarlos, pues todos somos hondureños que vivimos amparados bajo un mismo cielo y un solo Pabellón.

No perturbemos la paz de nuestras conciencias, yendo por caminos torcidos, adorando a seres humanos más que a Dios, que dirige con mano hábil y con toda sabiduría el destino de los países dóciles a sus inspiraciones como Rey de todas las naciones, haciendo sentir su influencia bienhechora, así como también castiga con energía a los países cuyos hijos son desobedientes, irrespetuosos, inmorales y so-

do y que constituyen lo más honorable del pueblo, son el mejor ejemplo, aunque para ese sujeto lo mismo le da todo, según se ve por sus producciones; por tal motivo es mejor dejarlo en su guarida, que no vaya a caer en sus zarpas felinas otra víctima inocente. El público sabe bien el campo en que cada uno se encuentra, y la labor que a cada uno corresponde.

Por la adición.

ELASIO M. GARACHE.

berbios, o por lo menos nos hace experimentar las consecuencias inmediatas de los malos procedimientos empleados para alcanzar una victoria efímera y temporal.

Inmiscuirse en política sembrando la cizaña y con fines innoles, y enamorarse ciegamente es menoscabar o restar el amor que debemos profesar a Dios.

Religión, moralidad y civismo son tres cosas que nos podrán salvar de las miserias futuras, de lo contrario viviremos engañados.

Santa Rosa de Copán, 26 de mayo de 1932.

JESUS MEJIA PAZ.

Asunto monetario

El Sr. Idiáquez pidió medidas drásticas para la conversión

Dañí, 8 de junio de 1932. —Señor Presidente de la República. Tegucigalpa — Como la salud del pueblo es la Suprema Ley, el pueblo hondureño espera de su Mandatario, que obligará a la Comisión Monetaria y a banqueros y comerciantes a recoger toda la moneda sin cambiar, prorrogando plazo dictatorialmente. Estamos alarmados; y el pueblo apoyará a Ud. en el remotísimo caso de que Congreso quiera procesarlo por tal medida de salud pública. Respetuosamente.—JOSE IDIAQUEZ

Alegre Rezo

Así estuvo el que en honra del Sagrado Corazón de Jesús realizó la muy apreciable señora, doña María de la Luz A. de Soza en la octava de la gran fiesta. En medio de un artístico altar, se destacaba la bella imagen de Aquel que ha dicho: "Yo bendiciré las casas donde se exponga mi imagen". Hubo buena música y la concurrencia fue numerosa. Felicidades a la devota señora.

Día de días

El 13 del presente mes cumplió años la estimable señorita Josefa Zúñiga Idiáquez, elemento católico muy distinguido y hermano de nuestro ilustre compañero, Canónigo don José H. Zúñiga. Con tal motivo, le hacemos nuestra felicitación, haciéndolo votos por la ventura de su vida.

Día de San Antonio

En ese día CELAJES felicita cariñosamente a todas las Toñas y Toños que le honran como suscriptores y agentes.

El Padre Reyes

0-0-0

¿Quién fue él?

Un poeta, un sacerdote, un hombre superior. ¿Le conocéis? Vedle: en alto relieve se destaca su figura excelente.

¿Cómo resplandece su nombre en los anales patrios!

Sentimientos nobles, pensamientos elevados, suyos son.

¿Qué de fuerza se halla en su intelectocia!

¿Qué de grandeza en su corazón!

Y frente al altar, ¡qué de majestad la suya para imprimir la fe a los creyentes!

El día feliz que vino al mundo, ¿por qué olvidarlo?

Bien está que lo conservemos grabado en nuestra memoria.

¿Acaso él no nos está diciendo que consagremos siempre un recuerdo a aquel predestinado?

Envuelto en un sudario de lágrimas bajó el Padre Reyes a la tumba.

Ido él, quedó en orfandad la poesía, emudeció la música, se vistió de luto la cátedra y brotó el llanto de la muchedumbre.....

Que se vayan los malhechores, que se vaya la turba de enanos, no está mal; pero que emprendan el viaje eterno los necesarios, los grandes, es decir, los benefactores de la humanidad...

¿Cómo se conduce el espíritu en medio de la soledad y el silencio!

Pero los varones ilustres son inmortales.

¿No viven ellos alimentando nuestro cerebro y guiando nuestra conciencia por el camino del bien?

Y nuestro Padre Reyes ¿no es de esta Pléyade?

¡Descubrións ante su memoria!

Calzó el alto coturno y, por eso, su vida toda fue un manantial de luz y un reguero de hechos nobles.

¿Quién como él honró a la Patria, educó a la juventud, amó al pueblo y enjugó las lágrimas en aquellos que fue menester?

11 de junio de 1932.

Lo que debe saber el pueblo

Yuscarán, 10 de Junio de 1932.—Señor Receptor de Rentas, 23 —Danlí.

Además de mi telegrama anterior que Ud. ya ha de haber publicado por bando y que aún no he recibido el entendido, sirva se publicar por ser de interés general el siguiente mensaje.

Tegucigalpa, 10 de junio de 1932.—Señor Administrador de Rentas, Yuscarán.—Sirvase hacer publicar por bando, que el Poder Ejecutivo en Consejo de Ministros de hoy, acordó prorrogar el plazo para conversión monetaria por 90 días a contar de mañana.—Ramón T. Jerez, Ministro de Hacienda.

Si además de estas dos publicaciones, algunas de las casas comerciales o particulares que se refusan a recibir la moneda, lo exito para que les aplique la ley en todas sus partes, de manera que se respeten las instrucciones superiores y evitar al mismo tiempo que se aprovechen elementos que no tratan más que ser rémora de la comunidad. Espero me tenga al tanto de la aplicación de esta orden. Contesto lo más pronto que le sea posible. Su Afmo.

ALEJANDRO PAZ.

Casa Presidencial, 10 de junio de 1931.—Señor Comandante de Armas, 23 Danlí.—Para que sirva hacerlo saber hasta en últimos rincones de su jurisdicción, me es grato comunicar a Ud. que hoy en Consejo de Ministros, dispúose prorrogar por 90 días más, el período del cambio de moneda fraccionaria por lempiras, tomando en cuenta el deseo que tiene el Ejecutivo de velar por los intereses de los hondureños. Este plazo es el último; y por lo mismo, deben aprovecharlo los tenedores de moneda fraccionaria para convertirla en lempiras. Afectísimo.—V. MEJIA COLINDRES.

Señor Director de CELAJES, Tegucigalpa, 10.—Hoy se emitió Decreto prorrogando por 90 días más conversión monetaria. Afmo.—Angel Sevilla G.

Un año más

Agregó a su existencia el 14 de este mes la espiritual señorita Ana Rosa Medina. La señorita Medina es un ejemplo de honradez y laboriosidad. A las muchas felicitaciones que recibió en ese día unimos la nuestra muy sincera y cariñosa, deseándole eterna ventura.

Muchas felicidades

Deseamos a los honorables señores, doña Luisa S. v. de Castillo y doña Enriqueta v. de Castro, quienes cumplieron años el 9 y 11 del corriente mes. Al propio tiempo, pedimos al Supremo Hacedor que las conserve por muchos años, para bien suyo, de sus familiares y amigos.

JUANITA IDIAQUEZ

Para la muy bella y gentil señorita JUANITA IDIAQUEZ, criatura ideal de la culta Ciudad de Danlí:

Contemplé sus ojos grandes y divinos
Que van por el mundo de las constelaciones,
Alumbraando las sendas de los rudos caminos
Por donde van las almas realizando ilusiones

Sus tieras mejillas son luz rubrosas,
Son luz que reflejan en mi cruel dolor,
Son luces de ensueños, pétalos de rosa
Que jamás sintieron mi callado amor.

Cual vaso sagrado sostienen sus labios
Un ramo de lirios que tan bellos son,
Y solo en la curva de sus labios sabios
Esos blancos lirios tienen duración.

Cuando el sol se oculta y se tiende el velo
Que la noche teje con su cabellera bruna,
Cual lluvia de plata que caen del cielo
Se cueja en su frente un rayo de luna.

Tomé los pinceles con tintas muy bellas
Bajo de la sombra de una fresca palma,
Contemplé su frente coronada de estrellas
Y copiarla quise dentro de mi alma.

J. M. de Narváez.

Danlí, República de Honduras, 15 de Junio de 1932.

Telegráficas

Tegucigalpa, 25 de mayo de 1932.—Ha llegado a esta capital el notable compositor Nicaragüense don Luis Delgado, quien dará algunos conciertos y conferencias sobre tópicos musicales en el Teatro Nacional. Este día consagrado al periodista, pasó aquí inadvertido casi; pues los colegas están empeñados en intensa lucha electoral. —Revista Tegucigalpa.

Soledad, 25.—Hace un mes que estamos postalmente comunicados, este pueblo con el resto del país, no se reciben periódicos capital. Llegó CELAJES del 15 del presente ¿Por qué no llegó el 8 del mismo? | Invierno riguroso.—José María Espinoza.

Moroceli, 4 de junio de 1932.—Es alarmante ver algunos solares de esta población llenos de basuras y pantanos amenazando la salud pública; la policía de este lugar duerme en el silencio.—María Antonia de Suazo.

La Venta, 3.—Hoy terminó misión indecible dicha espiritual para todos los humildes hijos de este pueblo. Hubo 31 bautismos, 40 matrimonios, y 812 comuniones. Bendito Dios que nos ha enviado abundante gracias. Agradecemos de corazón a los padres misioneros y creemos firmemente aprovecharemos de sus paternales consejos. El

Señor nos bendiga.—Corresponsal.

San Francisco Atlántida, 8.—En política debe lucharse por ideas, apartando personalismo que siembran odio, rencor y venganza. Honduras necesita paz y sus hijos debemos conservarla a todo trance tratándonos como ciudadanos cultos, comprensivos, significación autonomía, libertad y democracia. Luchemos tesoneramente por estos ideales pero prometiéndonos ejemplarmente respeto mutuo sosteniendo firmemente la paz.—Silvio.

Tegucigalpa, 9.—Está circulando manifiesto político Ing. Díaz Chávez, declinando aceptación candidatura presidencial que numerosos amigos propiciaban todo el país, fundándose en motivos de Paz y unidad hondureños para restar posibilidad guerra civil. Sangre fraterna derramada incurción criminal. Díaz Zelaya ha principiado resolución como protesta contra nueva degollina. (Honduras Libre) suspende sus labores.—Editor de «Honduras Libre», Pedro Rivas.

Paraiso, 13.—Recibí periódico. Personal de estas escuelas y alumnos, festejaron aniversario del nacimiento del eminente Padre Reyce. Sigán maestros nuestra elevada misión, sean

Filosofía de un zapatero

La humanidad es como mi mesa de un zapatero: hay individuos "martillos", cuyo placer es golpear, maltratar y vejar al prójimo.

Hay individuos "suelas", arrastrados, pegados, aduladores.

Hay individuos "cuchillos", cortantes y alevosos.

Hay individuos "leznas" péfidos, agudos, incultos.

Hay individuos flexibles que se amoldan a todas las situaciones.

Hay individuos "tachuelas", que hieren a todo el mundo.

Hay individuos "hilasas", ambiciosos con presunción de grandes y enredadores.

Hay individuos "betón", que les gusta que otro les dé lustre.

Por \$ 20.20

0-0-0

Recibí de las señoritas Luisa Molina, Lidia Garay, Elisa Chávez y Virginia Sevilla la cantidad de VEINTE PESOS, VEINTE CENTAVOS, producto de la función de Cine a beneficio de la Iglesia de esta ciudad.

Danlí, 9 de junio de 1932.

SOLEDAD SEVILLA.

Tesorera.

De estos \$ 20.20 entregó la señorita Sevilla, 10 a la Empresa.

Aniversario fúnebre

Dos años de haber partido a la Eternidad cumplió, el 3 del mes actual, quien se llamó doña Luisa Beltrán de Valladares, miembro de una apreciable familia de esta ciudad, consagrándole honras póstumas sus agradecidos familiares.

También la viuda e hijo de don Carlos Bonilla, recordado amigo, mandaron a celebrar oficio religioso, el 13 de corriente, por cumplirse en esa fecha seis meses de fallecido.

Reiteramos a las familias amigas nuestro pésame.

AVISO

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de esta Sección.

Hace saber: que en sentencia dictada por este Juzgado de Letras, con fecha de ayer, se le concedió la posesión efectiva de la herencia intestada que al morir dejó Fulgencio Morga a su esposa doña Micaela de Jesús Vallejo, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos legales.

Danlí, 9 de junio de 1932.

ERASMO GONZALEZ,
Secretario.

vuestros corazones ámbros de Paz, y cual perfume útil embalsame el ambiente que circunde.—María G. de Vallejo.

*Gr. 223000 - Francisco
Santa Rita de Copan - H. H. H.
Auras*

PASTILLAS
- NEU-RAL-GI-NA -
Preparación Nacional

Nada las iguala en combatir las Neuralgias los Dolores de cabeza, de oídos, de muelas, el Reumatismo, los Resfriados, la Gripe, los Cólicos menstruales, etc.
Sea centavo la pastilla, cuatro reales el tubo de doce, tres cincuenta el cartón de cien y cuatro cincuenta la docena de tubos. - Producto especial de la Farmacia REYES de Comayagüela. | Propietario: José L. Reyes.



¿Quiere Ud. economizar parte del dinero que gana?

¿QUIERE USTED tener una reserva para el porvenir?
Tome una póliza de ABORRO de "El Aborro Hondureño".

¿Quiere Usted asegurar el porvenir de su familia?

Tome una póliza de Seguros Sobre la Vida de "El Aborro Hondureño".
Entenderse directamente con ROBERTO GAMERO, Agente de dicha Compañía. DANLI, HONDURAS C. A.

Dr. Salvador H. Calleja S
Cirujano-Dentista S

Extracciones absolutamente SIN DOLOR.
Trabajos garantizados.
DANLI, MAYO DE 1932.

J. SANTOS VALLADARES G.
Abogado y NOTARIO G.

Dedicado al ejercicio de su profesión.
DANLI
Calle de EL CANAL, a inmediación de la casa cural.

ANTONIO ZUNIGA
IDIAQUEZ

Cirujano - Dentista
Ha trasladado su oficina a la Calle del Canal, contiguo a la Casa Cural, donde espera a su numerosa clientela.
Danli Honduras C. A.

Compro
Una casa de regular tamaño o un solar en el centro de esta ciudad.
SANTIAGO REGALADO ORTIZ
Danli Honduras C. A.



¡HORRIBLE...

Es un dolor que penetra hasta los huesos como la hoja de un cuchillo; que agota las fuerzas; que abate todo el organismo; que nos causa una angustia inexplicable. ¡Es la horrible neuralgia! El dolor más espantoso, pero también uno de los que más pronto ceden a la

CAFIASPIRINA.

Una dosis da alivio completo y devuelve las fuerzas y el bienestar al organismo. En las neuralgias tenaces y el reumatismo, el uso constante de la CAFIASPIRINA contribuye poderosamente a la curación radical. De idéntica eficacia para dolores de cabeza, muelas y oído; resfriados; efectos de las trasnochadas y de los excesos alcohólicos, etc.

Nunca afecta el corazón.

Inofensiva para los riñones.

Al comprar, fijese en la "Cruz Bayer."



XXXXXXXXXX

Sucursales de J. Rossner y C⁹
EL PARAISO, ALAUCA, STA. CRUZ
Y LAS MANOS
Compran y venden artículos del país.
Nuestra condición de importadores directos, nos coloca en condición de sostener competencia.
Visítenos y quedará satisfecho de nuestra atención

XXXXXXXXXX

La Librería A
EXCELSIOR A

DE
ROBERTO GAMERO

Danli, Honduras, A. C.
Recibí por el último correo, las siguientes obras de Froylán Turcios:
Páginas del ayer... L. 1.50
El Vampiro (novela)... L. 1.59
Flores de Almendro (versos)... L. 1.25
En la misma librería encontrará Ud. Libros para Escuelas, Cuentos para Niños, Novelas, Revistas de Modas y de Literatura, Cuadernos de Caligrafía, Cuadernos de Dictado y Composición, papel de trazo, de oficio y para cartas, papel higiénico, nappes finos americanos, etc. etc.
Pase hoy mismo a hacer sus compras. No vacile.

Alfredo Zambrana

MEDICO Y CIRUJANO
Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños
consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 p.m.

Alejandro Cerda G.

MEDICO Y CIRUJANO
Recientemente radicado en Danli
Ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de la ciudad.
Atiende llamadas a toda hora del día y de la noche
Danli, Honduras.

Compre un solar barato

Cándida Rosa Valle vende solares, a VEINTICINCO LEMPIRAS, en el extremo Sur de esta ciudad, a orillas de la carretera Pan-Americana. Compre Ud. hoy mismo el suyo porque ya quedan muy pocos.
Danli, 11 de mayo de 1932.

PENSION CENTRAL

En este establecimiento, el más céntrico de la ciudad, encontrará Ud. buena alimentación, cuartos amplios y ventilados, aseo y cultura.

MARINA GALLARDO A.
Propietaria.

TIENDA "LAS NOVEDADES"
DE ROBERTO GAMERO

Este establecimiento está desempaquetando las mercaderías que ha recibido últimamente.
Aproveche esta oportunidad si desea obtener artículos de buena calidad, a precios razonables.
Apreúrese a hacer su apartado, pues debe recordar que pronto se terminan dichos artículos y no dudamos que usted preferirá los mejores.